

ments étaient monarchiques. Maintenant ils sont républicains ou constitutionnels. Ce nouvel ordre de choses demande incessamment l'initiative individuelle. C'est pourquoi, sans détruire l'obéissance, les vertus actives doivent être cultivées de préférence à toutes les autres; il faut développer tout ce qui peut fortifier une légitime confiance en soi, il faut faire une large part à la direction intérieure de l'Esprit-Saint dans l'âme individuelle."

Il faut lire de pareilles énormités pour croire à leur possibilité.

Catholiques comme le Pape

"Ne nous laissons donc pas bernier par les paroles artificieuses du judaïsme pharisaïque. Soyons catholiques, et rien que catholiques, et qualifions-nous uniquement de catholiques. Laissons à qui croit devoir les prendre les noms d'antisémites, de chrétiens-sociaux, de démocrates chrétiens, etc. Le mot "catholique" n'engendrera aucune confusion et ne prêterà à aucun sous-entendu, et pour qu'il soit prononcé dans sa pure et entière signification, disons-nous et soyons catholiques "avec le Pape" (1).

Porto-Rico

Le drapeau américain flotte sur cette île espagnole depuis la fin de juillet. Cette prise de possession n'a pas été difficile, puisque Porto-Rico était à peu près à la merci du premier pirate venu.

Cette petite île a la forme d'un trapèze, est traversée dans sa longueur par une chaîne de montagnes qui donnent naissance à environ cinquante rivières dont plusieurs sont navigables.

Porto-Rico est une des Antilles les plus favorisées sous le rapport du climat: il y règne un printemps continu. Le sol, très fertile, donne toutes les productions tropicales. Sa superficie est de 5820 milles, et sa population de 800.000 environ, dont: 500.000 blancs et 300.000 mulâtres et nègres. La capitale est San Juan où résident l'évêque et les commandants civils et militaires. La Constitution dont elle jouit lui a été accordée par les Cortès en 1869. Lorsque l'esclavage y a été aboli en 1873,

(1) L'Oratore catholico